
『第 57 回実験動物学習会の開催報告』 

 

下記の要領にて、実験動物技術師二級レベルの座学学習会が開催されました。 

担当幹事および受講生２名より講習会を終えての感想を頂き掲載しました。 

（支部ニュース 138 号にも掲載させていただきました。） 

 

記 

 
開催日時：平成１７年７月２３日（土）9：00～18：00 

 

開催場所：大阪大学医学部 銀杏会館 吹田市山田丘２－２ 

 

講義内容：カリキュラム 

開会挨拶・・・・・・・・・・・・・・・ 9：00～ 9：10 

動物実験と社会・・・・・・・・・・ 9：10～10：10 

解剖と生理 ・・・・・・・・・・・・・ 10：10～12：00（昼食 12：00～13：00） 

遺伝と育種・繁殖・・・・・・・・・ 13：00～15：00（休憩） 

栄養と飼料 ・・・・・・・・・・・・・ 15：15～l5：45 

飼育と衛生 ・・・・・・・・・・・・・ 15：45～16：30（休憩） 

病気と感染 ・・・・・・・・・・・・・ 16：45～17：15 

施設と環境 ・・・・・・・・・・・・・ 17：15～17：45 

修了証書授与･閉会挨拶・・・・・ 17：45～18：00 

                 

講 師：関西支部幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              

 



第 57 回実験動物学習会・座学を受講して 
 

住友製薬㈱ 塩野裕子 

 

講師及びスタッフの皆様、暑い中講習会を開いていただきどうもありがとうございました。総論すべてを 6

時間で講習するというハードスケジュールでしたが、わかりやすい資料とポイントを押さえた聴き取りやすい

説明で、1日を有意義に過ごすことができました。普段、動物実験を行う際、決められたとおりの作業を心

がけてきましたが、今回の講習会を受講し、衛生管理の大切さを勉強させていただきました。病気と感染

において、異常を発見するためには日頃から注意深く観察し、症状は客観的な言葉で表現しなければい

けないとあり、大変参考になりました。しかし、観察した症状をうまく表現できないことがありますので、用語

について教えていただく機会があればと思います。9 月には、講義に加え実技も教えていただけるスクーリン

グを受講します。機器や動物も展示されているということですので、より知識を深め、試験のためだけでなく、

実験効率にも繋げていきたいです。 

 

 

 

 

第 57 回実験動物学習会・座学を受講して 
 

三協ラボサービス㈱ 濱浦久美子 

 

この度は、第 57 回実験動物学習会に参加させて頂きありがとうございました。大変勉強になり有意義

な時間を過ごさせて頂きました。二級資格取得に向けた学習会という事で大変興味深く受講させて頂き

ました。全部で 7 項目の講義内容も講師の方々がそれぞれ趣向を凝らされ、受講者がより理解しやすい

様にとの配慮が見受けられ講師の方々には大変感謝致しました。今回の学習会ではテキストに沿った講

義の進め方で重要な箇所では赤線を使って頂くなど大変理解しやすく、また、テキストには記載されてい

ない事なども丁寧に説明され、より多くの知識を得る事が出来ました。日常の飼育作業だけでは学ぶ機

会の少ない実験動物の基本概念や動物実験の歴史、必要性なども学ばせて頂きました。また、日常当

たり前の様に行っている飼育管理や定期的に実施する微生物モニタリングなどに関しましても基本的な

事から学ぶ事が出来ました。今回の学習会では二級資格取得に向けた講義であるのはもちろんの事、

日々の業務に関する知識向上にもなり大変勉強になりました。今回この様な学習会の場を設けて頂きま

した技術者協会関西支部の皆様に大変感謝致します。ありがとうございました。 

 



第 57 回実験動物学習会・座学を振り返って 
 

幹事 松下 宗史 

 

第 57回実験動物学習会・座学を 7月 23日（土）に無事終了することができました。本年度は 28名

の参加者の方が受講され、一生懸命、講義に耳を傾けて取り組んでおられました。二級試験合格を目

指す方々へのサポ－ト、また、動物実験という特別な分野での知識向上を目的として、夏季の座学講

習会、11 月に実技講習会を行っており、受講者の方々に充実した内容をいかに提供できるか模索して

おります。今回の講習会はテキストが改訂されて 2 回目の開催となり、講師を担当する関西支部幹事も

昨年と比べレベルアップしたスライドで講義されていました。今回はじめて講師にデビューした 3 名の幹事も

スライドに工夫を凝らし頑張ってくれました。文章ばかりのスライドより要点を重点的に解説し、あらゆる写

真を盛り込みながら講義した姿は頼もしい限りでした。 

11 月末に開催される二級試験を受験する方にとっては大変有意義な講習会になったと自負しており

ます。本年度の座学学習会の担当者と致しましては、反省点も多々ありましたが、参加者皆様に意義

のある講習会として、さらに飛躍して行きたいと思います。 

 

 


